

Monseigneur l'archevêque de Montréal a profité de son séjour prolongé dans la Ville Eternelle pour confier à Léon XIII, Vicaire de Jésus-Christ, les sollicitudes dévouées et multiples de son cœur d'apôtre, chercher auprès du successeur de Pierre des inspirations, des conseils, une direction, lui soumettre des projets pleins d'intérêt pour les destinées de son cher diocèse.

Sa Grandeur, dans la belle et vibrante allocution prononcée à la cathédrale,—allocution dont nous avons le regret de ne pouvoir donner plus loin qu'une analyse,—a bien voulu faire connaître la partie générale de ces projets ; les événements successifs viendront en préciser tous les détails et en dévoiler l'immense portée.

Mgr Bruchési nous revient comblé des faveurs de Léon XIII qui lui a prodigué les marques de son affection, de son estime, de son entière satisfaction au sujet de tout ce qui concerne le diocèse de Montréal, et de la manière à la fois ferme et paternelle dont il est dirigé.

Les forces de Sa Grandeur, diminuées par un travail incessant et un dévouement inlassable, se sont renouvelées au cours du voyage.— Son courage s'est retrempé à la source même des grandes pensées et des mâles énergies, — au contact de l'illustre Pontife qui, au soir de sa vie, boit au calice amer des contradictions et des épreuves, pour avoir vaillamment défendu les droits de l'Eglise, ceux de ses pasteurs et de sa milice religieuse.

La joie qu'éprouve notre bien-aimé archevêque de se retrouver au milieu des siens, n'a d'égale que celle de sa famille épiscopale, des membres de son clergé séculier et régulier, des 400,000 fidèles confiés à sa vigilance et à sa sollicitude.

Que Dieu conserve à Sa Grandeur une santé nécessaire à la continuation des œuvres importantes qui rendent déjà son épiscopat si remarquable ; qu'il féconde de plus en plus sa carrière ; qu'il affermissse et rende plus étroits, si c'est possible, les liens entre le Pasteur et le troupeau, afin que le diocèse de Montréal soit toujours la gloire de notre pays, la joie et la consolation de l'Eglise.

ALFRED ARCHAMBEAULT, chan.